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Interventi dei Sigg. consiglieri: 
 

Mercati a cadenza ultramensile – Soppressione 

 

Presidente 

Buona sera a tutti i cittadini presenti, al signor Sindaco, al Segretario 

Emanuele dott. Mirabile, agli assessori, ai consiglieri comunali e a tutti i 

dipendenti comunali presenti. Cedo la parola al segretario Emanuele dottor 

Mirabile per verificare il numero legale dei consiglieri. Prego. 

 

Segretario 

Buona sera.  

Beretta, Baravalle, Ferrara, Gallino, Gambetta, Gobbi, Guglielmi, Labella – 

assente - Maglione, Mango, Manzone, Marseglia, Masante, Mastroianni, Mensa, 

Mussetto, Nava, Raso – assente – Rio, Salerno – assente – Vassalotti. 

Grazie.  

 

Presidente 

Avendo constatato la presenza dei consiglieri dichiaro formalmente aperta la 

seduta. 

Come vediamo questa sera dai punti  all’ordine del giorno del nostro consiglio 

comunale non abbiamo le comunicazioni perché è la continuazione del 

consiglio comunale che abbiamo fatto venerdì scorso.  

Questa sera non ci saranno le comunicazioni ma questa mia comunicazione 

vuole essere un momento di riflessione per quello che è successo ieri in 

Afganistan. Chiederei per il capitano Massimo Ranzani, alpino rimasto ucciso 

in un agguato e il ferimento di quattro suoi commilitoni. È un ragazzo che 

finanziamento da piccolo voleva dare il proprio contributo per le altre persone 

vicine e lontane bisognose di aiuto; ci dispiace che la sua vita sia finita così 

tragicamente. Chiedo a tutti di alzarsi in piedi e di fare un minuto di silenzio. 

Ringrazio tutti, possiamo sederci. 

Grazie.  
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Iniziamo con il primo punto dell’ordine del giorno: mercati a cadenza 

ultramensile. soppressione. Ha chiesto la parola l’assessore Alesso, ne ha 

facoltà, prego.  

 

Assessore Alesso 

Grazie Presidente, buona sera a tutti i convenuti e ai colleghi, al Sindaco e agli 

spettatori. La delibera come avete visto riguarda la soppressione dei mercati a 

cadenza ultramensile, che impropriamente vengono denominati “Fiere”, Fiera 

di Primavera e Fiera Autunnale. La motivazione è stata discussa anche durante 

la commissione consiliare ed è determinata da un’analisi di quella che è 

divenuta ormai una mancanza di interesse da parte degli operatori e dei fruitori 

degli esercizi commerciali, perché semplicemente il regolamento mercatale non 

prevede nessuna selezione, ma dà ampio spazio a coloro che sono gli spuntisti; 

nel tempo si è instaurata questa situazione per la quale sono sempre meno gli 

operatori professionali e sempre di più gli operatori definiamoli quelli 

dell’ultimo minuto. Ciò ha provocato un progressivo degrado di questa 

manifestazione; volendo migliorarla non era possibile in quanto le norme del 

mercato non lo consentono, bisognava passare a una norma diversa che 

riguarda specificamente le fiere. Non potevano coesistere due manifestazioni 

similari in un tempo limitato, per cui occorre volendo ripristinare una 

manifestazione a carattere fieristico e non più a carattere di mercato eliminare 

la precedente situazione di mercato, ed è quello che andiamo a fare questa sera 

con questa delibera.  

Grazie.  

 

Presidente  

Ringrazio l’assessore Alesso. Direi che se qualcuno ha degli interventi da fare 

possiamo iniziare, con alzata di mano … ha chiesto la parola il consigliere 

Manzone, ne ha facoltà, prego.  

 

Consigliere Manzone 

Grazie Presidente, buona sera a tutti. Una semplice dichiarazione di voto a 

nome del gruppo del Partito Democratico. Come già abbiamo anche discusso e 
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argomentato in commissione noi non siamo ovviamente contrari alla 

trasformazione di questi appuntamenti che a Orbassano erano chiamati Fiera 

di Primavera e Fiera Autunnale e che diventeranno poi delle fiere vere e proprie 

come ha citato l’assessore – forse non ne ha parlato diffusamente, non ha 

approfondito l’argomento, però in commissione è stato appunto detto che 

verranno sostituite da appuntamenti che avranno una vera e propria 

caratterizzazione a fiera. L’osservazione che abbiamo fatto noi è questa, che 

secondo noi si poteva pensare di mantenere anche questi due appuntamenti, 

nel senso che aggiungere qualcosa va benissimo, le fiere come sono state 

pensate, però anche mantenere queste due, se non portava nessuna ulteriore 

implicazione potevano continuare ad esistere, anche perché era un’opportunità 

che veniva data in più al commercio ambulante. È vero che si è nel tempo 

trasformato – non userei i termine degradato – si è trasformato, probabilmente 

c’è un altro tipo di offerta, diversa da quella che era qualche anno fa, però 

comunque sia penso avesse una sua utenza e chi andava in quei due giorni 

alla fiera, sia da parte dei commercianti che da parte dell’utenza, trovava 

soddisfazione. Quindi secondo noi i due appuntamenti si sarebbero potuti 

comunque mantenere.  

Ciò nonostante l’osservazione che abbiamo fatto si è deciso di sopprimerli, per 

cui comunque su questa delibera il nostro voto sarà di astensione. 

Grazie . 

 

Presidente  

Ringrazio il consigliere Manzone. Qualcuno deve fare interventi o dichiarazioni 

di voto? Ha chiesto la parola il consigliere Gallino, ne ha facoltà, prego. 

 

Consigliere Gallino 

Grazie Presidente e buona sera a tutti. Intanto volevo ringraziare l’assessore e 

gli organi competenti che si sono dati da fare per cercare una soluzione per 

questa benedetta fiera; finalmente torniamo alle fiere tradizionali, quelle che 

c’erano una volta, con una valenza ben precisata – poi si vedrà in corso d’opera 

che valenza dargli in autunno, in primavera, eccetera – quindi il nostro voto a 

nome della Lega è senz’altro favorevole.  
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Presidente 

Ringrazio il consigliere Gallino. Ha chiesto la parola la consigliera Ferrara, ne 

ha facoltà, prego.  

 

Consigliera Ferrara 

Buona sera a tutti. Noi condividiamo le perplessità del consigliere Manzone, 

pertanto il nostro voto sarà di astensione. Grazie.  

 

Presidente  

Ringrazio la consigliera Ferrara. Ha chiesto la parola il consigliere Beretta, ne 

ha facoltà, prego.  

 

Consigliere Beretta 

Grazie Presidente, innanzi tutto buona sera al pubblico. 

La delibera che andiamo a votare è una delibera che ci trova favorevoli. Le fiere 

stagionali per tradizione avevano una caratterizzazione che ritrovava le sue 

origini nella tradizione contadina; io penso che molti di noi, quelli più avanti 

negli anni, ricorderanno che le fiere erano una sorta di festa di paese, era un 

mercato diverso dal tradizionale mercato che avevamo nelle vie del centro il 

mercoledì, si respirava un’aria diversa, più ricca rispetto al mercato 

settimanale abituale. Personalmente – questa è un’opinione personale – sento 

un po’ di nostalgia anche della mancanza del mercato per le vie del centro; 

ovviamente non si può pretendere di riportare nel centro cittadino un mercato 

per ovvie ragioni di sicurezza e di spazio, adesso siamo abituati a spazi diversi 

e sicuramente il concentrico cittadino sarebbe intasato dalla riproposizione del 

mercato settimanale nelle vie del paese. Riteniamo invece assolutamente 

pregevole l’idea di sopprimere degli interventi fieristici che rappresentavano 

non più un’occasione di promozione dei prodotti locali, ma erano mercati di 

diciamo serie B, dove si vendevano cineserie, cianfrusaglie; era forse qualcosa 

di meno del mercato tradizionale, quindi non ha più senso mantenerli con le 

modalità che sono state mantenute fino ad oggi. Noi come gruppo del PDL 

auspichiamo di poter vedere a breve, quantomeno due volte all’anno nelle 

occasioni tradizionali delle feste il centro cittadino che sia anima nuovamente 
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con una serie di bancarelle dove vengono promossi e venduti i prodotti tipici 

della qualità locale,riproponendo così in modo più diffuso lo spirito delle fiere di 

una volta. Quindi la dichiarazione di voto da parte del PDL è una dichiarazione 

di voto favorevole alla approvazione della delibera. Grazie.  

 

Presidente  

Ringrazio il consigliere Beretta. Qualcuno deve fare ancora delle dichiarazioni 

di voto? ha chiesto la parola il Sindaco, ne ha facoltà, prego.  

 

Sindaco  

Grazie Presidente,buona sera a tutti i presenti.  

Questa è una delibera importante perché rappresenta un salto di qualità anche 

se all’inizio ci sarà da riprendere le vecchie tradizioni che si sono un po’ perse 

in questi anni quando la fiera si chiama ancora così ma fiera più non era, era 

come diceva prima l’assessore Alesso un mercato straordinario a cadenza 

ultramensile. E chiaramente questo, essendo un mercato straordinario, 

rientrava nelle regole del mercato; quindi chi aveva i posti assegnati – e 

chiaramente non venivano tutti quelli che vengono al mercoledì, perché se il 

lunedì hanno il posto da un’altra parte non ci rinunciano per venire al lunedì 

da noi. E questo impoveriva, perché non c’era più la qualità rispetto a un 

mercato normale; mancavano quei banchi occasionali un po’ particolari di cui 

ci ricordiamo negli anni passati che venivano solo in occasione della fiera, 

mancando quelli veniva a mancare anche una grossa fetta dei banchi normali 

del mercoledì perché come dicevo il lunedì hanno posto da un’altra parte e 

quindi diventava un mercato più povero del mercato settimanale, dove 

trovavano spazio gli spuntisti o gli occasionali, e abbiamo visto che purtroppo 

negli ultimi anni questa categoria ha perso un po’ di qualità, perché ormai 

troviamo solo cineserie o cose di questo genere. Quindi è una delibera 

importante  perché si ritorna al vecchio concetto di fiera, non più in termini di 

fiera improprio come era chiamato adesso, ma come dicevo mercato 

straordinario, ma vecchio concetto di fiera. Si opera anche un ritorno, non 

essendo più legati alle regole mercatali, quindi possiamo farla anche in un 

posto diverso da quello della sede mercatale, magari di nuovo nel centro 
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cittadino per le motivazioni che diceva prima il capigruppo Beretta. E non solo, 

questo comporterà anche un cambiamento di giorno perché non la faremo più 

di lunedì ma la faremo di domenica, perché riportandola nelle vie del centro se 

si facesse di lunedì si bloccherebbe la città e quindi si creerebbero dei problemi 

non indifferenti a coloro che si devono muovere per lavoro; la si farà di 

domenica, questo fornirà oltre una giornata in più alla gente per andare in giro 

per il nostro territorio fornirà anche una giornata in più al commercio locale 

che approfittandone tenendo aperto godrà anche del vantaggio di avere di 

nuovo la fiera nel centro cittadini. Oltretutto si vorrà poi approfittare della 

stagionalità delle fiere di primavera e d’autunno per porre anche delle 

situazione tematiche nei banchi, cosa che andremo di volta in volta, man mano 

a vedere. Quindi è una delibera importante soprattutto per il commercio, non 

solo per le aree mercatali, non solo per la fiera, ma anche per i risvolti che avrà 

sul commercio cittadino perché facendola di domenica ne godrà ovviamente 

anche il commercio cittadino. Grazie.  

 

Presidente  

Ringrazio il Sindaco. 

Direi che possiamo passare alla votazione di questa delibera, cedo la parola al 

dott. Mirabile per l’appello nominale per la votazione della delibera. Prego. 

 

Segretario 

Beretta, Baravalle, Ferrara, Gallino, Gambetta, Gobbi, Guglielmi, Labella, 

Maglione, Mango, Manzone, Marseglia, Masante, Mastroianni, Mensa, 

Mussetto, Nava, Raso- assente- Rio, Salerno, Vassalotti. Grazie.  

 

Presidente 

Presenti 18, astenuti 7, votanti, 11, voti favorevoli 11 , voti contrari nessuno. 

Votiamo per l’immediata eseguibilità: 

favorevoli … 

contrari … nessuno 

astenuti …. 

La delibera è stata approvata.  


